
Protokoll
der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses - HFA/009/2007

am Mittwoch, den 31.10.2007
im kleinen Sitzungssaal

Beginn: 19:05 Uhr Ende: 21:40 Uhr

Tagesordnung:

 1 Mitteilungen

 2 Anfragen

 3 Beratung und Beschlussempfehlung über den 1. Entwurf der
Nachtragshaushaltssatzung 2007 und deren Anlagen

 4 Weitergehende Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung eines
RuheForstes im Stadtwald Laubach
hier: Festlegung eines Standortes

 5 Initiativantrag zum Antrag der CDU-Stadtverordnetenfraktion " Einrichtung eines
Freiwilligen Polizeidienstes"
hier: Antrag der Freien Wähler vom 02.07.2007, eingeg. am 02.07.2007

 6 Durchführung von Röntgen- und Ultraschallaufnahmen durch die Radiologie der
Asklepios-Klinik Lich
hier: Antrag der Fraktion von Bündnis 90 / Die Grünen sowie  der Freien Wähler,
eingeg. am 29.08.2007

 7 Antrag auf Aushändigung einer Gebäude- und Grundstücksliste und einer
Investitionsliste sowie Erstellung eines Gebäudezustandsgutachtens
hier: Antrag der Fraktion von Bündnis 90 / Die Grünen vom 29.08.2007, eingeg.
am 29.08.2007

 8 Prüfung über die Höhe der Kosten für eine Zustandsangleichung der
Wegverbindung "Am Stadtgraben"
hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 31.08.2007. eingeg. am 03.09.2007

 9 Erarbeitung eines gemeinsamen Konzeptes mit den Städten Hungen und
Grünberg zur Radwegevernetzung der drei Kommunen sowie Prüfung der
Verfügbarkeit der zugesagten Landesmittel
hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 31.08.2007, eingeg. am 03.09.2007
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Beratung:

  1 Mitteilungen

Herr Bürgermeister Spandau gibt folgende Mitteilungen:

1. Am 11.11.2007 wird die Fertigstellung der Ortsdurchfahrt Freienseen mit  einem
Straßenfest gefeiert. Beginn ist um 10.30 Uhr mit einem Gottesdienst in der
Kirche und anschl. kann die gesperrte OD von Fußgängern, Fahrradfahrern,
Skatern etc. genutzt werden. Die offizielle Freigabe der OD findet am 13.11.2007
statt.

2. Im Bereich des Jägerhauses wird vom Grafen zu Solms-Laubach ein Natur-
Erlebnispfad errichtet. Da dieser Bereich im FFH-Gebiet liegt und rd. 200
Parkplätze im Wald angelegt werden, muss hierzu der Flächennutzungsplan
geändert werden. Dieser Erlebnispfad stellt eine weitere Bereicherung des
Laubacher Tourismus dar.

3. Die zuständige Behörde hat mitgeteilt, dass die baumäßige Sanierung des DGH’s
Wetterfeld 2008 abgeschlossen sein muss. Deshalb müssen in 2008 rd. 200.000
€ Haushaltsmittel bereit gestellt werden.

4. In der Gemarkung Ruppertsburg „Unter dem alten Gericht“ muss der
Bebauungsplan geändert werden. Der Vorhabensträger beabsichtigt dort den Bau
einer Reithalle. Für den Bau einer Reithalle bestand hier in früheren Zeiten
bereits eine Baugenehmigung. Diese ist mittlerweile verfallen. Jetzt muß ein
Bebauungsplan aufgestellt werden.

5. Im Rahmen der Sanierung der Ortsdurchfahrt Wetterfeld fallen zwei der bisher
vier Bushaltestelle weg. Die verbleibenden zwei Busbuchten werden in der
Münsterer Straße und der Laubacher Straße eingerichtet.

6. Um eine städtische Scheune in der Unteren Langgasse, zwischen den
Hausnummern 30 und 16, wurde ein Bauzaun durch den Bauhof errichtet. Auf
Grund des Zustandes muss das Gebäude abgerissen werden. Die Verwaltung
geht derzeit von Abrisskosten in Höhe von 12.000 € bis 13.000 € aus.

    2 Anfragen

Herrn Stadtverordneten Frank wird von den Mitgliedern das Wort erteilt.

Er stellt folgende Anfragen:

1. Wann die Stadt die rechtswidrige Vereinbarung mit den Beschäftigten über die
Verlängerung der Arbeitszeit zurücknimmt?

Herr Bürgermeister Spandau erklärt hierzu, dass diese Vereinbarung auf
freiwilliger Basis getroffen wurde und keine Veranlassung besteht sie
zurückzunehmen.
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2. Ob das Gerücht, dass die Aufwandsentschädigungen bei der Sparkasse geändert
wurden, der Wahrheit entspricht?

Herr Bürgermeister Spandau gibt dazu keine Erklärung ab.

  3 Beratung und Beschlussempfehlung über den 1. Entwurf der
Nachtragshaushaltssatzung 2007 und deren Anlagen

Herr Bürgermeister Spandau gibt eine kurze Erläuterung zum zweiten doppischen
Nachtragshaushalt.

An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich alle Mitglieder.

Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne Summe
Ja-Stimmen 1 2 3
Nein-Stimmen 1 2 1 4
Enthaltungen

  4 Weitergehende Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung
eines RuheForstes im Stadtwald Laubach
hier: Festlegung eines Standortes

Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr.
204b/2007.

Der Antrag wird ausführlich von Herrn Bürgermeister Spandau erläutert. An der
anschließenden Diskussion beteiligen sich alle Mitglieder.

Herr Stadtverordneter Oßwald verliest einen Änderungsantrag der FW-Fraktion, in
dem nicht die RuheForst GmbH mit der Vermarktung des Ruheforstes beauftragt
wird, sondern die Laubacher Tourismus und Service GmbH.

Abstimmungsergebnis zum Änderungsantrag der FW-Fraktion:

SPD CDU FWG Grüne Summe
Ja-Stimmen 2 1 3
Nein-Stimmen 2 2 4
Enthaltungen

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung, in
Ergänzung zu der Stadtverordneten-Drucksache Nr. 204/2007 und 204a/2007,
folgenden Beschluss:
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Die Stadtverordnetenversammlung beschließt:

1. Im Stadtwald Laubach wird in der Flur 16, Flurstück 062/001 auf einer Teilfläche
von ca. 5 ha ein RuheForst eingerichtet. Bei der Fläche handelt es sich um die
Fläche, die östlich des geschotterten Waldweges zum Laubacher Pflanzgarten
liegt. Die Fläche ergibt sich aus der beigefügten Lageplankarte.

2. Der Magistrat wird beauftragt, alle notwendigen Schritte einzuleiten, um diese
Fläche als RuheForst in Betrieb nehmen zu können.

Abstimmungsergebnis zu Punkt 1:

SPD CDU FWG Grüne Summe
Ja-Stimmen 2 2 2 1 7
Nein-Stimmen
Enthaltungen

Abstimmungsergebnis zu Punkt 2:

SPD CDU FWG Grüne Summe
Ja-Stimmen 2 2 4
Nein-Stimmen 2 1 3
Enthaltungen

  5 Initiativantrag zum Antrag der CDU-Stadtverordnetenfraktion "
Einrichtung eines Freiwilligen Polizeidienstes"
hier: Antrag der Freien Wähler vom 02.07.2007, eingeg. am 02.07.2007

Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr.
203/2007.

Der Antrag wird ausführlich von Herrn Stadtverordneten Oßwald erläutert. An der
anschließenden Diskussion beteiligen sich alle Mitglieder.

Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne Summe
Ja-Stimmen 2 1 3
Nein-Stimmen 2 2 4
Enthaltungen
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  6 Durchführung von Röntgen- und Ultraschallaufnahmen durch die
Radiologie der Asklepios-Klinik Lich
hier: Antrag der Fraktion von Bündnis 90 / Die Grünen sowie  der
Freien Wähler, eingeg. am 29.08.2007

Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr.
210/2007.

Herr Bgm. Spandau führt dazu aus, dass der gleiche Antrag durch die Fraktion
Bündnis 90 / Die Grünen dem Kreistag zur Beratung vorliegt.

Herr Bgm. Spandau berichtet davon, dass er und Herr Stadtverordnetenvorsteher
Schäfer sich mit der kassenärztlichen Vereinigung in Gießen in Verbindung gesetzt
haben und von dieser darüber in Kenntnis gesetzt wurde, dass über einen solchen
Antrag nur die kassenärztliche Vereinigung in Frankfurt entscheiden kann.

An der anschließenden Diskussion beteiligen sich alle Mitglieder.

Der gemeinsame Antrag der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen“ sowie der Freien
Wähler wird –analog des Beschlusses im JSKSA-Ausschuss- dahingehend
abgeändert, dass dieser in eine pressewirksame Resolution umgewandelt und an die
zuständigen Behörden und Stellen weitergeleitet wird.

Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne Summe
Ja-Stimmen 2 2 2 1 7
Nein-Stimmen
Enthaltungen

  7 Antrag auf Aushändigung einer Gebäude- und Grundstücksliste und
einer Investitionsliste sowie Erstellung eines Gebäudezustands-
gutachtens
hier: Antrag der Fraktion von Bündnis 90 / Die Grünen vom
29.08.2007, eingeg. am 29.08.2007

Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr.
211/2007.

Der Antrag wird ausführlich von Herrn Stadtverordneten Köhler erläutert. An der
anschließenden Diskussion beteiligen sich alle Mitglieder.

Es besteht Einvernehmen darüber, dass bei der Auflistung der Gebäude nur die
aufgeführt werden, bei denen eine Kostenzusammenstellung über Investitionen
vorhanden ist (vgl. UBPVA Protokoll vom 11.09.2007).

Aus den Reihen der Mitglieder wird gebeten, die Gebäude- und Grundstücksliste aus
Kostengründen in SessionNet einzustellen.
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Über jeden Punkt des Antrages wird einzeln abgestimmt.

Abstimmungsergebnis zu Punkt 1:

SPD CDU FWG Grüne Summe
Ja-Stimmen 2 2 2 1 7
Nein-Stimmen
Enthaltungen

Abstimmungsergebnis zu Punkt 2:

SPD CDU FWG Grüne Summe
Ja-Stimmen 2 2 2 1 7
Nein-Stimmen
Enthaltungen

Abstimmungsergebnis zu Punkt 3:

SPD CDU FWG Grüne Summe
Ja-Stimmen 1 1
Nein-Stimmen 2 2 1 5
Enthaltungen 1 1

  8 Prüfung über die Höhe der Kosten für eine Zustandsangleichung der
Wegverbindung "Am Stadtgraben"
hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 31.08.2007. eingeg. am 03.09.2007

Der Antrag wird zurückgestellt.

  9 Erarbeitung eines gemeinsamen Konzeptes mit den Städten Hungen
und Grünberg zur Radwegevernetzung der drei Kommunen sowie
Prüfung der Verfügbarkeit der zugesagten Landesmittel
hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 31.08.2007, eingeg. am 03.09.2007

Der Antrag wird zurückgestellt.

(S.E. Karl Graf zu Solms-Laubach) (Ulrike Schima)
Vorsitzender Schriftführer/in
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Anwesenheitsliste

der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 31.10.2007

Stadtverordnetenvorsteher

Stadtverordnetenvor-
steher

Schäfer, Alfred

CDU-Fraktion

Stadtverordneter Graf zu Solms-Laubach, Karl S.E.
Stadtverordneter Ruppel, Björn Erik

SPD-Fraktion

Stadtverordneter Lakos, Heinz
Stadtverordneter Siegfried, Werner

Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen

Stadtverordneter Köhler, Michael

FDP-Fraktion

Stadtverordneter Roeschen, Eberhard

FWG-Fraktion

Stadtverordneter Oßwald, Dirk
Stadtverordneter Ritter, Jochen

Bürger für Laubach

Stadtverordneter Frank, Hans-Georg

Magistrat

Bürgermeister Spandau, Claus
1. Stadtrat Birke, Lothar
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Schriftführer/in

Verwaltungsfachan-
gestellte

Schima, Ulrike

Verwaltung

Verwaltungsfachan-
gestellte

Lotz, Sabrina

Magistratsoberrat Weicker, Karl-Heinz

entschuldigt fehlt

Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen

Stadtverordnete Schmahl, Christiane Dr.

FWG-Fraktion

Stadtverordneter Sussmann, Michael


